

Père Fernand FAVROT (1921-2016)

- Né à Mégaudais, le 26 février 1921, le Père Fernand, Jean-Marie FAVROLT a été ordonné prêtre le 14 mai 1944 à l'église de Mégaudais, par Mgr Richaud.
- Il est nommé Professeur au Petit Séminaire à Evron, puis à la fin de la guerre, il est nommé professeur à la Maîtrise et Maître de chapelle à la cathédrale en août 1946.
- Le Père Favrolt est nommé directeur de la Maîtrise en 1960, et professeur au Petit séminaire en août 1962.
- En septembre 1966, il est nommé adjoint au district paroissial de Bais et Hambers. Six ans plus tard, il devient Curé de la paroisse de St Denis de Gastines, et à partir de 1976, animateur diocésain du chant liturgique.
- A l'été 1979, il quitte St Denis de Gastines pour la paroisse d'Evron là où le Père Favrolt est nommé adjoint.
- C'est en 1987, que le Père Favrolt revient sur Laval. Il est nommé à l'équipe pastorale de la paroisse de la Cathédrale de Laval.
- Dix ans plus tard, pour raison de santé, le Père Favrolt est déchargé de la responsabilité de la chorale de la Cathédrale et demeure à mi-temps au service de la paroisse : ce qu'il fera jusqu'à ces dernières années au service des confessions.
- Nombreux se souviennent de la joie du Père Favrolt, le 6 mai 2013, lorsqu'il a invité comme une chance exceptionnelle celles et ceux qui désiraient entendre une œuvre exceptionnelle par un organiste exceptionnel (ce sont ses mots) : la Symphonie eucharistique du Père Auguste Fauchard.
- L'une de ses dernières joies fut la fête de son Jubilé de platine le 6 juillet 2014 à l'église de Mégaudais. Rendons grâce tous ensemble pour le ministère fécond et les 72 années de sacerdoce du Père Fernand Favrolt, qui est entré dans la paix de Dieu le 1er juin, ce jour où la liturgie nous proposait cette belle lettre de l'apôtre Paul à Timothée: « Je sais en qui j'ai mis ma foi ».

Homélie des obsèques du Père Fernand FAVROLT

Lundi 6 juin 2016

Première lecture 2 Tm 1, 1-3. 6-13

Psaume 130

Evangile Marc 12, 28b-34

Au lendemain de la fête simple et discrète de son 95^{ème} anniversaire, le Père Fernand Favrolt a commencé comme un chemin de croix, et il a décidé d'aller jusqu'au bout. Le '*Je sais en qui j'ai mis ma foi*' devise épiscopale du Père Billé, qui est le « *je sais en qui j'ai cru* » que nous venons d'entendre de l'Apôtre Paul écrivant à Timothée, nous pouvons l'entendre, nous aussi, quand nous nous rappelons des moments de la vie du P. Favrolt au milieu de nous.

Oui, il a tenu bon dans la foi au Christ Jésus qu'il a reçu en famille et qu'il a goûté au point de répondre après ses frères Pierre et Paul, à l'appel à devenir prêtre diocésain. Prêtre chez nous, il a mis en œuvre ses capacités, et tous ses dons d'enseignant et d'éducateur. Et beaucoup d'enfants et de jeunes ont été encouragés par lui à développer leurs propres capacités et leur talent. En effet, le P. Fernand Favrolt a cru

en Jésus homme véritable ; et c'est en Lui qu'il puisait force, lumière et joie si bien qu'en notre humanité il a produit de beaux et bons fruits.

Et, nous en sommes tous témoins et bénéficiaires, dans le service de l'Action de Grâce du peuple de Dieu, il a investi ses talents de maître de chœur et d'organiste ; nous avons particulièrement en mémoire l'événement que fut, dans cette cathédrale, le concert du 6 mai 2013. Le P. Fernand Favrolt nous a conduits, mouvement après mouvement tout au long pour nous permettre d'apprécier de l'œuvre maîtresse du P. Fauchard. Pour présenter le 4^{ème} mouvement, intitulé 'Procession', Fernand évoquait ainsi « les Processions de la fête Dieu » le long des rues de la ville de Laval :

« Dans une ambiance, je dirais presque 'folklorique', sur plusieurs kilomètres, s'entremêlaient carillon... fanfares ... Harmonies... chants de chorales... et j'en passe.

Tout cela circulait, résonnait au milieu des bannières, des oriflammes de toutes couleurs, sur des tapis de fleurs !

Croyants et incroyants se mettaient à l'œuvre pour décorer les rues, construire des reposoirs et réaliser de véritables œuvres d'art.

Le Père Fauchard a vécu et ressenti tout cela et a su traduire cette joie immense : La Terre et le Ciel unis pour fêter le Dieu de l'Univers ! »

Et Fernand Favrolt concluait : « Laissons-nous saisir, emporter par cette joie, cette espérance qui va éclater sous les doigts d'Emmanuel HOCDE ! »

Ainsi, dans l'accueil et la contemplation de la beauté des œuvres humaines, Fernand Favrolt s'est nourri pour grandir et faire grandir en Jésus, dans la foi. Nous aussi, enracinons-nous en humanité pour continuer de grandir toujours dans la foi en Jésus.

L'évangile que nous avons reçu en Eglise le lendemain de la mort de Fernand Favrolt nous montre Jésus qui nous donne en les liant ensemble, pour les rendre inséparables, les 1^{er} et le 2^{ème} commandements de la Loi juive. Désormais, nous devons chercher à connaître Jésus dans son amour pour le Père, et cela, bien au milieu de nous et dans la relation d'amour avec nos frères. L'amour fraternel dont a témoigné le Père Favrolt a été remarquable dans sa simplicité et sa délicatesse. Il était fort et persévérant. Il allait de pair avec son sens de Dieu ; Dieu qui nous cherche et qui nous fait confiance ; Dieu qui est pour nous plein de tendresse et de miséricorde.

Jésus félicitait déjà le scribe qui l'interrogeait pour sa remarque judicieuse..... Qu'il accueille maintenant notre frère Fernand, puisqu'il a trouvé sa joie dans le Commandement de l'Amour.

Et nous, dans « l'esprit de force et d'amour que Dieu nous a donné », nous devons encore développer ensemble l'amour de Dieu en frères ; « car notre sauveur, le Christ Jésus s'est manifesté : il a détruit la mort et fait resplendir la vie par l'annonce de l'Évangile. »

Père Michel BARRIER